



ACTU DU PRÉSIDENT

LA LETTRE DU PRÉSIDENT NATIONAL DE L'UNC

president.national@unc.fr

N°97 - DÉCEMBRE 2024



Le mot du président national

Chères présidentes, chers présidents,

où va-t-on ? Après avoir attendu plus d'une semaine, nous avons un nouveau Premier ministre, mais toujours pas de Gouvernement. Il faut bien le constater, depuis maintenant 6 mois, notre pays fait du surplace et nul ne peut s'en réjouir.

Les conséquences en sont multiples et très concrètes, à commencer par l'absence de budget pour 2025. En attendant, un projet de loi spéciale a été déposé, qui doit bien sûr être adopté, ce qui n'est pas certain, compte tenu des équilibres au Parlement. Qui peut en mesurer réellement les conséquences, tant à titre individuel que pour notre monde associatif ? Si tant est que le nouveau Gouvernement passe l'étape de la déclaration de politique générale, il faudra donc réexaminer un nouveau projet de loi de finances initiale, sans aucune garantie que ce qui avait été proposé dans le premier projet, tout particulièrement pour le budget des anciens combattants, soit reconduit. Qu'en sera-t-il, entre autres, de la revalorisation du point de PMI ou du budget de l'ONaCVG ?

Parmi les autres victimes de la procrastination et de l'inaction, certes à une échelle bien modeste, nous pouvons rajouter l'agrafe « monde combattant » de la médaille de la défense nationale (cf. page 3). Excellente initiative du ministre délégué, comblant un vide regretté de longue date, qui peut dire si les travaux concernant ses modalités d'attribution, évoqués par le ministre dans le courrier qu'il nous a fait parvenir, seront menés à bien et dans quels délais ? Pendant ce temps-là, les éventuels bénéficiaires s'impatieront légitimement.

Bref, nous sommes dans un tunnel dont nous ne voyons pas la sortie...

Je souhaiterais dans un second temps revenir sur un sujet qui m'est cher. Dans cinq mois, le 23 mai pour être précis, se tient notre assemblée générale statutaire annuelle. Outre les votes pour l'approbation des rapports moral et financier et du budget prévisionnel 2026, nous procéderons au renouvellement du tiers sortant du conseil d'administration national (CAN). Comme je l'avais précisé l'année dernière, le CAN est, d'une part, en train de connaître un taux de renouvellement accéléré de ses membres. D'autre part, dans le contexte actuel et compte tenu des perspectives d'évolution de notre association, il devient plus qu'impératif d'élire des administrateurs pourvus de compétences techniques, d'un réseau ou ayant des aptitudes particulières dans un certain nombre de domaines stratégiques (finances, gestion patrimoniale, communication, droit, Education nationale...) afin d'être en mesure d'apporter au CAN une aide éclairée à la décision et de participer aux travaux des comités consultatifs, voire d'en présider.

Le secrétaire national lancera donc de nouveau en début d'année prochaine un appel à compétences aux fédérations départementales, afin que chacune propose au moins deux candidats qui répondent aux critères cités ci-dessus. Mais ne vous y trompez pas, il ne s'agit pas de se targuer d'avoir fait élire un candidat de son département car l'origine départementale n'importe pas dans les travaux du CAN. Il s'agit de se targuer d'avoir fait élire quelqu'un d'utile au niveau national, apte à permettre au CAN de prendre des décisions nécessaires pour la gestion et l'avenir de l'UNC. Là est le seul but de ces élections !

Vous avez des pépites dans vos départements. Mettez les en avant !

N'oublions pas, au milieu de nos contrariétés, l'essentiel en cette fin d'année. Je vous souhaite, ainsi qu'à vos adhérents et vos proches un joyeux Noël et de belles fêtes de fin d'année. Pensons à nos aînés bien sûr et à tous nos camarades qui nous protègent, en métropole, outre-mer et en opérations.

Hervé Longuet, président national

Actualité du président national

Déplacement dans les régions

Après la réunion régionale dans le Var fin octobre, rassemblant les départements des Alpes-de-Haute-Provence, des Bouches-du-Rhône, du Var et du Vaucluse, le président avait rendez-vous le 27 novembre à Bordeaux avec pas moins de 8 présidents de fédération ou leur représentant du grand Sud-Ouest : Charente, Charente-Maritime, Dordogne, Gironde, Landes, Lot-et-Garonne/Gers, Pyrénées-Atlantiques/groupes Béarn et Basque.

Organisé par Joël Le Cloître, président de l'UNC-33, membre du conseil d'administration national (CAN) et président du comité consultatif médaille du djebel, ce rendez-vous a permis à chaque fédération, entre autres, de se présenter et d'exposer ces points forts et ses préoccupations. Toutes s'accordent sur la baisse des effectifs et la complexité du recrutement, défi de tous les instants. Toutes ont également souligné les excellentes relations établies avec les élus, alors que celles avec l'Education nationale sont beaucoup plus complexes, malgré quelques exceptions locales.

Comme à l'accoutumée, des échanges très riches qui ont permis au président national d'insister sur des sujets majeurs pour l'UNC, comme, par exemple, les nécessaires compétences des candidats proposés par les départements à l'élection des membres du CAN ou la communication.

Au bilan, en 2024, le président aura rencontré, à l'occasion de réunions régionales, les représentants de 20 fédérations. S'y ajoutent les 12 congrès départementaux auxquels il a participé tout au long de l'année.



Associations affiliées



Le 26 novembre, au siège national, le président national a signé la convention d'affiliation à l'UNC de l'Association nationale des parents et victimes des interventions de nos forces armées (ANPAVI), avec son président, le chef d'escadrons Christophe Crépieux, officier garnison de la place d'armes de Verdun mais également président de l'association de l'UNC de Verdun.

L'ANPAVI, fondée en 1995, avait pour objectif initial de proposer un lieu de mémoire pour les soldats tombés en ex-Yougoslavie. En 2002, dans cet objectif, était inauguré à Haudainville, dans la Meuse, .../...

Associations affiliées (suite)



.../... le monument « Les veilleurs de la paix ». Après une période de sommeil, l'ANPAVI se réactive en élargissant le champ de son action à l'ensemble des opérations extérieures.

Le même jour était signée la convention d'affiliation à l'UNC de l'Amicale des anciens du corps des télégraphistes coloniaux et des transmissions des troupes de marine (AACTCTDM), représentée par son président, Jacques Altmeyer.

Les veilleurs de la paix



Actualité du monde combattant

L'actuel ministre délégué auprès du ministre des Armées et des Anciens combattants a fait parvenir aux associations un courrier concernant la création d'une nouvelle agrafe à la médaille de la défense nationale intitulée « monde combattant ». Elle a été instituée par l'arrêté du 28 novembre fixant la liste des inscriptions portées sur les agrafes de la médaille de la défense nationale, publié au Journal officiel du 29 novembre.

Cette nouvelle agrafe, comme l'indique le courrier ci-joint, vise à reconnaître « l'engagement au service de la mémoire combattante ». Elle s'adresse ainsi tout particulièrement au monde associatif, qui souhaitait depuis longtemps une décoration dédiée pour récompenser ce type spécifique d'engagement, même si la médaille de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif permettait aussi de le faire.

En revanche, les conditions d'attribution, les modalités de constitution des dossiers ainsi que leur processus d'instruction ne sont pas encore connus à ce jour.

MINISTÈRE
DES ARMÉES
ET DES ANCIENS
COMBATTANTS
*Liberté
Égalité
Fraternité*

Le Ministre délégué

Paris, le 5 décembre 2024

Monsieur le Président,

À la suite des échanges que j'ai régulièrement avec le monde combattant, est apparu clairement le besoin de mieux reconnaître tous les engagements en faveur du monde combattant : toutes celles et ceux qui sont engagés dans la promotion de la mémoire, dans la transmission aux jeunes générations, dans l'organisation des cérémonies patriotiques ou dans l'accompagnement des combattants de toutes les générations du feu. Aussi, avons-nous décidé avec Sébastien Lecornu, ministre des Armées et des Anciens Combattants de créer une agrafe « monde combattant » à la médaille de la Défense nationale.

Cette nouvelle agrafe a pour objectif de reconnaître tous les engagements au service la mémoire combattante qui concourent à l'esprit de défense à l'accroissement des forces morales de notre pays et au service de ceux qui ont porté les armes de la France

Les conditions d'attribution de cette décoration doivent encore être travaillées et elles le seront avec vous. Une consultation de l'ensemble des présidents des principales associations du monde combattant va être organisée. Les résultats de ces échanges seront partagés avec vous à l'occasion d'une réunion au début de l'année 2025.

Je vous prie de croire, Monsieur le Président, à l'expression de ma considération distinguée.

*Bien fidèlement
dans la mémoire
pour toujours*

Jean-Louis THIÉRIOT

RETROSPECTIVE

Vendredi 22 novembre

Remise de médaille à l'UNC de Sèvres

Mercredi 27 novembre

Déplacement en Gironde
Rencontre avec les UNC 16, 17, 24, 33, 40,
47-32, 64 groupes Béarn et Basque

Vendredi 29 novembre

Conseil d'administration national

Mardi 3 décembre

Réunion de travail à l'ONaCVG

Jeudi 5 décembre

Journée nationale d'hommage aux morts pour la France
pendant la guerre d'Algérie et les combats
du Maroc et de la Tunisie

Mardi 17 décembre

Visite du mémorial de la Shoah

jeudi 9 janvier

Vœux de l'UNC au siège national

Samedi 16 novembre

Colloque sur la bataille de Diên Biên Phu

Mardi 26 novembre

Signatures de la convention d'affiliation de l'Amicale des
anciens du corps des télégraphistes coloniaux
et des transmissions des troupes de marine,
et de l'Association nationale des parents et amis des victimes
des interventions de nos forces armées, avec l'UNC

Jeudi 28 novembre

Comité de rédaction de *La Voix du Combattant*

Samedi 30 novembre

Messe et ravivage de la Flamme à la mémoire des prisonniers
du Vietminh et de tous les combattants d'Indochine,
organisés par l'Association nationale des anciens prisonniers
internés déportés d'Indochine

Mercredi 4 décembre

Conseil d'administration de l'ONaCVG
Cérémonie à la mémoire de Georges Morin, fonctionnaire
de l'ONAC, résistant et déporté
Entretien avec le GCA (2S) de Woillemont, conseiller d'Etat

Vendredi 13 décembre

Entretien avec le nouveau président de l'ASAF

AGENDA

Vendredi 20 décembre

Entretien avec le président de l'UNOR

Mercredi 15 janvier

Conseil d'administration du fonds de dotation
du Bleuet de France
Bureau national en visioconférence